

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan yang terjun langsung ke lapangan atau tempat lembaga yang akan diteliti untuk proses pencarian data penelitian. Yang mana penulis datang langsung ke lembaga KJKS KUBE Sejahtera Unit 062 di Daerah Rantau Badauh Kabupaten Barito Kuala untuk memperoleh data yang diteliti.

Penelitian ini dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif berarti penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subyek penelitian. Jenis penelitian kualitatif bertujuan untuk mengumpulkan data dan informasi dengan bantuan bermacam-macam materi, seperti buku-buku, dokumen, jurnal, media online atau internet, dan sumber lainnya yang relevan dengan permasalahan yang diteliti (Saifuddin Azwar, 2001, hal. 8).

Dalam penelitian ini peneliti memilih menggunakan metode kualitatif karena ingin mengamati secara langsung keadaan lapangan agar mendapatkan deskripsi yang lebih spesifik sehingga lebih mudah memahami, terutama mengenai efektivitas pembiayaan *murabahah* pertanian pada KJKS KUBE Sejahtera Unit 062 Rantau Badauh. Dengan cara menggunakan pendekatan ini, peneliti dapat mendapatkan data lebih merinci dan berbagai persepsi maupun pandangan dan pengalaman langsung dari pihak lembaga

dalam menjalankan pembiayaan di sektor ini.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian di KJKS KUBE SEJAHTERA UNIT 062, Jl. Brigjend. H. Hasan Baseri Desa Pindahan Baru RT. 07 Kecamatan Rantau Badauh, Kabupaten Barito Kuala. Setelah saya diberikan izin oleh pihak koperasi untuk melakukan survei terlebih dahulu, ternyata sangat membantu saya menetapkan lokasi penelitian. Yang mana lokasi lembaganya strategis berada di pedesaan dengan lingkungan pertanian dimana banyak masyarakat menjalankan usaha disektor pertanian yaitu di Desa Pindahan Baru. Rencana pembahasan yang ingin saya teliti ternyata pas dengan permasalahan yang layak untuk diteliti di lembaga ini.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek dari penelitian adalah suatu sumber yang dapat diteliti baik kelompok dari orang-orang, peristiwa, benda maupun lembaga (organisasi). Adapun subjek dalam penelitian ini adalah pihak yang ada di Lembaga Keuangan Syariah (KJKS KUBE Sejahtera Unit 062) selaku pimpinan, karyawan koperasi yang mengemban tugas sebagai pembukuan maupun lainnya yang ada di KJKS KUBE Sejahtera Unit 062 dan anggota

petani, yang dijadikan sumber informasi maupun data yang akan dikumpulkan dalam penelitian ini.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian adalah sifat keadaan atau suatu permasalahan yang perlu diinvestigasi dalam penelitian. Menurut Iwan Satibi (2011, hal. 74), objek penelitian secara garis besar merupakan alat untuk mengidentifikasi yang menjadi tujuan penelitian untuk mendapatkan gambaran umum secara luas yang terdiri dari sifat lingkungan, struktur, sejarah dan fungsi setiap apa yang ada dilingkungan penelitian tersebut. Adapun objek dari penelitian ini adalah dengan melihat dokumen-dokumen maupun arsip yang berkaitan dengan apa yang diteliti di KJKS KUBE Sejahtera Unit 062. Objek penelitian ini menjadi fokus utama dalam pengumpulan data berkaitan dengan permasalahan yang diangkat selama kegiatan penelitian berlangsung, yaitu mengenai efektivitas pembiayaan agribisnis dan faktor-faktor yang mempengaruhi agribisnis.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang digunakan dalam penelitian ini data primer dan data sekunder. Data primer adalah data yang dikumpulkan secara langsung dari lapangan penelitian (Sumadi, 1997, hal. 18). Yang mana data diperoleh dari sumber utama atau pihak yang bersangkutan dalam

penelitian ini. Sedangkan data sekunder adalah data yang digunakan sebagai data pelengkap atau bahan pembanding dalam penelitian. Data ini diperoleh dari pihak kedua, seperti instansi atau bahan lainnya dan juga dapat diperoleh dari berbagai sumber dari bahan bacaan, seperti buku, internet, jurnal atau sumber lain yang relevan dengan penelitian ini (Sugiyono, 2018, hal. 104). Di dalam penelitian ini data sekunder diperoleh dari bermacam sumber seperti, buku, jurnal, skripsi maupun dokumen-dokumen lain sebagai penunjang dalam pembahasan penelitian ini mengenai efektivitas pembiayaan dan faktor-faktor yang mempengaruhi efektivitas.

2. Sumber Data

Dalam penelitian ini sumber data yang digunakan adalah wawancara dan dokumentasi. Wawancara dilakukan terhadap informan, yaitu orang-orang yang memberikan pendapat, tanggapan maupun jawaban atas pertanyaan. Informan dalam penelitian ini tertuju kepada pimpinan juga kepada karyawan yang menjabat sebagai pembukuan maupun pihak lainnya yang bersangkutan di KJKS KUBE Sejahtera Unit 062 dan anggota petani. Pimpinan, karyawan dan anggota petani menjadi subjek utama yang akan memberikan informasi terkait efektivitas pembiayaan *murabahah* pertanian yang digunakan koperasi serta faktor-faktor yang mempengaruhi efektivitas pada koperasi ini dalam pemberdayaan petani.

Sedangkan dokumentasi yaitu data yang dapat memberikan informasi yang diperlukan biasanya bisa didapat secara langsung melalui wawancara maupun observasi. Dalam penelitian ini dokumen yang sangat membantu sebagai ranah pendukung penelitian ialah dokumen ketika wawancara langsung baik mengenai lokasi pada lembaga, visi, misi dan tujuan suatu lembaga, maupun struktur organisasi.

E. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data dalam penelitian ini dapat diperoleh melalui sebagai berikut :

1. Wawancara

Dalam penelitian ini wawancara dapat dilakukan secara semi terstruktur, dimana peneliti dapat mengajukan pertanyaan-pertanyaan terbuka kepada informan serta memberikan kesempatan untuk informan memberikan jawaban dengan bebas, memberikan pendapat atau ide atas pertanyaan yang diajukan. Wawancara ini secara langsung dilakukan kepada pihak yang bersangkutan di KJKS KUBE Sejahtera Unit 062 dang anggota petani sebagai upaya penggalian data untuk mendapatkan informasi yang akurat berkaitan dengan penelitian yang akan dibuat.

2. Dokumentasi

Dokumentasi diartikan sebagai suatu cara untuk mengumpulkan data dengan pencatatan informasi yang sudah ada sebelumnya. Metode

pengumpulan data melalui dokumentasi melibatkan pengambilan data dari berbagai dokumen yang relevan dengan penelitian. Jenis dokumen yang dapat digunakan dalam dokumentasi memuat catatan, transkrip, surat kabar, majalah, notulen dan sebagainya (Hardani et al, 2020, hlm. 149).

Teknik dokumentasi dalam penelitian ini bisa menggunakan berbagai sarana penunjang yang diperlukan untuk mendukung penelitian agar terwujud sesuai rencana. Baik itu memakai alat bantu berupa hp, alat perekam suara, kamera buat mengambil gambar atau foto sesuai dengan keperluan penelitian. Dalam penelitian ini, dokumentasi diperuntukkan mengambil gambar saat melakukan penelitian baik saat wawancara berlangsung atau setelahnya serta keperluan penelitian yang perlu difoto. Selain itu juga dapat diperoleh dari surat-surat, arsip-arsip maupun data yang berbentuk tulisan lainnya yang ada di kantor KJKS KUBE Sejahtera Unit 062 Rantau Badauh.

F. Teknik Pengolahan Data

Setelah semua pendataan terkumpul secara lengkap, hal selanjutnya yang perlu dilakukan ialah penganalisisan data agar menjadi sebuah informasi yang mudah dipahami. Menurut Sugiyono (2012 hal. 244), analisis adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data ke dalam kategori menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun di dalam pola, memilih mana yang penting dan

yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain.

Dalam proses pengolahan data penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif, dimana uraian datanya didapat dari hasil wawancara kepada pihak terkait maupun didapat dari dokumentasi. Dalam pengambilan simpulan menggunakan analisis deskriptif, dimana tujuan dari analisis ini untuk menggambarkan secara sistematis, faktual dan akurat sesuai fakta-fakta. Dengan demikian peneliti akan menganalisis dan memaparkan mengenai efektivitas pembiayaan *murabahah* terhadap pertanian yang dijalankan oleh KJKS KUBE Sejahtera Unit 062 dalam pemberdayaan petani serta faktor-faktor yang mempengaruhi efektivitasnya .

